

Cyclisme/7e étape du Tour de France Au tour de Groenewegen

AFP
Chalon-sur-Saône/France

LES sprinteurs gagnent à tour de rôle : le Néerlandais Dylan Groenewegen (Jumbo) s'est adjugé la 7e étape du Tour de France, hier vendredi à Chalon-sur-Saône, sans conséquence sur le classement général mené par l'Italien Giulio Ciccone (Trek). Groenewegen, qui n'avait pu sprinter le premier jour à Bruxelles à cause d'une chute, a égalisé avec l'Italien Elia Viviani et le Slovaque Peter Sagan, déjà vainqueurs. Mais, à l'arrivée, le Néerlandais a dû attendre le verdict prononcé après examen de la photo-finish, à cause du très faible écart le séparant de l'Australien Caleb Ewan. " C'est très serré à chaque fois que je sprinte contre Caleb (Ewan). J'ai senti qu'il revenait dans les 50 derniers mètres ", a déclaré Groenewegen, qui a atteint la vitesse maximale de 74,1 km/h dans le sprint (70

km/h pour Ewan). Pour le Néerlandais, c'est le quatrième succès d'étape dans le Tour auquel il participe pour la 4e fois. Depuis 2017, il a toujours gagné au moins une fois, confirmation de son appartenance au cercle des tout meilleurs spécialistes même si la hiérarchie du sprint 2019 reste à faire. Le maillot vert, le Slovaque Peter Sagan, a pris la troisième place devant l'Italien Sonny Colbrelli. Quant à Viviani, dont l'équipe a lancé le sprint, il a été débordé par des coureurs venus à pleine vitesse de l'arrière (6e). Le schéma habituel des journées de plaine a été respecté dans cette étape de transition, de la Franche-Comté à la Bourgogne, sur un parcours ensoleillé de 230 kilomètres. Deux coureurs, les Français Yoann Offredo et Stéphane Rossetto, sont partis tôt à l'avant pour conduire une échappée de 218 kilomètres.

CICCONE MARQUE ALAPHILIPPE. Habitués des longs raids, les



L'Italien Giulio Ciccone a conservé son maillot jaune hier.

deux hommes qui se connaissent bien ont ouvert la route jusqu'à 12 kilomètres de l'arrivée.

Ils ont compté moins de six minutes d'avance pour avantage maximal, sans bénéficier de la clémence des équipes des sprinteurs (Deceuninck, Lotto, Jumbo) qui ont dicté l'allure du peloton. En revanche, les Trek de Ciccone n'ont pas eu à travailler. Le vent de face

jusqu'à l'approche du final a ôté les velléités d'attaque aux candidats. Pas même quand le Colombien Nairo Quintana et l'Irlandais Dan Martin ont été pris dans une petite cassure à une trentaine de kilomètres de l'arrivée. Ce samedi, la 8e étape

emprunte un parcours de moyenne montagne au long des 200 kilomètres reliant Mâcon à Saint-Etienne, avec pas moins de sept côtes au programme. " Ce sera une journée très importante, ça va être très dur, plus qu'on ne le pense ", prévient Thibaut Pinot. Les chiffres donnent raison au Français : le dénivelé total de l'étape atteint 3 844 mètres, soit le cinquième dans les vingt-et-une étapes au programme de cette 106e édition. A peine 100 mètres de moins que le total de l'étape de La Planche des Belles Filles. Ciccone dispose d'un mince avantage sur son dauphin Julian Alaphilippe, 6 secondes. Une avance à la merci d'une bonification en cours d'étape ou à l'arrivée, si le Français passe à l'attaque pour récupérer le maillot jaune perdu jeudi dernier à La Planche des Belles Filles. Prudent, le jeune Italien (24 ans) a marqué "Alaf" à l'arrivée à Chalon-sur-Saône. Il a franchi la ligne dans sa roue. " Je sais que six secondes, ce n'est rien ", a déclaré le porteur du maillot jaune. " Mais je vais essayer de le garder ".

Tour de France La roue tourne



La 7e étape du Tour de France 2019 a été rythmée. Jusqu'au bout.

AFP
Chalon-sur-Saône/France

LE Tour de France 2019, parti samedi de Bruxelles, en brèves :

• **Hinault.** Cette année, pour le centenaire de la création du maillot jaune, une tunique-hommage différente est portée chaque jour par le leader du classement général. Après avoir porté un maillot à l'effigie du Lion de Belfort hier vendredi, Giulio Ciccone endossera une tunique en hommage à Bernard Hinault ce samedi en direction de Saint-Etienne. Le quintuple vainqueur de l'épreuve y était arrivé, il y a 34 ans exactement, ensanglanté après une chute. Un moment mémorable de

la légende du Blaireau. • **Courbet.** Aux alentours du 90e kilomètre de l'étape du jour, le peloton a traversé le joli village d'Ornans, dans le Doubs. Loin d'être un hasard : la ville est celle de la naissance du peintre Gustave Courbet, dont on fête le bicentenaire. • **Timing.** L'équipe Trek-Segafredo a le sens du timing. A peine son jeune grimpeur italien Giulio Ciccone paré de jaune sur la Planche des Belles Filles, que l'équipe américaine annonce la prolongation de contrat de son poulain, qui est désormais sous contrat jusqu'en 2021. Avant, sans doute, l'arrivée d'un cadreur : selon la presse italienne, le vainqueur des trois Grands Tours Vincenzo Nibali

passera aussi chez Trek dès 2020.

• **Digestion.** L'équipe Cofidis était rassérénée au départ de Belfort après les problèmes digestifs rencontrés la veille par plusieurs de ses coureurs. " Ils sont rétablis ", a déclaré le manager général Cédric Vasseur, visiblement soulagé. " Nicolas Edet, qui a abandonné, était le plus touché. Anthony Pérez et Christophe Laporte étaient dans l'inconfort, Julien Simon aussi n'était pas au mieux ". La raison ? " Sans doute une petite intoxication alimentaire ", de l'avis du responsable de l'équipe qui, par précaution, a supprimé la ration de fruits frais prise d'habitude par ses coureurs.

IN MEMORIUM

NSE EKOMIE Philomène
Il y a eu 10 ans ce 29 juin 2019

Aussi Pensées Picuses

Programme de la cérémonie du Dimanche 14 juillet 2019

- 10h30 : Messe pour le repos de leurs âmes à l'église Saint Christophe d'Okala ;
- 12h30 : Arrivée à la concession familiale sise à Malibé 1 ;
- 12h30 - 13h00 : Apéritif ;
- 13h00 : Bénédiction des tombes des défunts ;
- 13h30 : Début du repas ;
- 18h00 : Fin de la cérémonie.

Dress code : Blanc